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Lettre d’information n°5 Mars 2013 

de votre Conseiller Technique Départemental

   3000
Licenciés Tennis de Table en Sarthe 

 La barre «symbolique» des 3000 licenciés sur notre département vient d’être 
franchie. Il s’agissait d’un objectif depuis de nombreuses années, enfin nous y 

sommes !
Une belle satisfaction en ce début d’olympiade et aussi la conviction d’être sur 

le bon chemin......... 

Evolution des licenciés depuis 20 ans
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Lettre d’information 1 septembre 2011 

Quelques explications sur cette réussite :
- Le travail réalisé par les 58 clubs de notre département, des clubs mieux structurés ( on est passé de 

40 à 50 licenciés en moyenne par club).

- L’arrivée de nouveaux dirigeants dans les clubs et aussi au comité départemental.

- La volonté des clubs  de se développer, ouverture de nouveaux créneaux d’entraînements, 
amélioration de l’accueil, embauche de professionnels ( 32 clubs font appel à un pro).

- La quasi totalité des clubs qui «jouent le jeu» en licenciant tous leurs pratiquants.

- L’arrivée de nouvelles salles spécifiques.

- Une dynamique depuis quelques années au sein du comité avec comme priorité le développement de 
l’activité ( kit développement gratuit pour tous  les clubs, des éducateurs sportifs mis à disposition, 
des relations renforcées avec la visite du Conseiller Technique dans tous les clubs pour cette saison, 
etc.....).   

3000 licenciés........ une étape... vers d’autres objectifs !
Tout d’abord pérenniser ce chiffre et tout mettre en oeuvre pour tendre 

vers les 3200 licenciés et 62 clubs en 2016 !
Comment ?

- Continuer et accélérer dans le travail de communication/promotion de notre sport sur le département 
( presse, tv, internet, radio, etc...).

- Fidéliser nos pongistes dans vos clubs en formant encore plus  d’entraîneurs, en améliorant l’accueil, 
en simplifiant nos règlements, en proposant des activités pendant les  vacances. Nous perdons chaque 
saison 900 licenciés !

- Accueillir des publics différents : loisirs, retraités, baby ping. Nous n’augmenterons  pas  notre 
nombre de compétiteurs de manière significative cela n’est plus la tendance de faire du sport 
systématiquement en compétition. A l’inverse la tendance est de faire du sport plus tôt et plus 
tard.....Faisons tout pour accueillir ces publics.

- Améliorer et construire de nouveaux équipements.

- La création de nouveaux clubs dans les déserts pongistes via nos services civiques.

- Un comité départemental agissant comme un vrai relais/soutien auprès des clubs existants.

- Et puis la réussite du comité passe surtout par la réussite des clubs ...... Il s’agit d’un effort collectif !

Tous ensemble pour faire grandir le ping en Sarthe !


